



Mitgliederrundbrief Nr. 209

Vom 28.06.2025

Liebe Mitglieder und Freunde der DPG Sachsen e.V.,
in diesem Rundbrief berichten wir u.a. über den traditionellen Besuch der Gostyner in Dresden und wollen auch auf die zurückliegenden Veranstaltungen unserer deutsch-polnischen Sprachbegegnungen zurückblicken und auf bevorstehende Veranstaltungstermine hinweisen.
Jetzt wünsche ich viel Spaß mit der Lektüre unseres Rundbriefes,

Herzliche Grüße i do zobaczenia

Michael Zimmermann und Sebastian Klähn
für den Vorstand der DPG Sachsen e.V.

Ein Wochenende im Zeichen der Erinnerung und Verständigung zwischen Dresden und Gostyń



Eine Delegation aus Gostyń besuchte Dresden am 14. und 15. Juni, um gemeinsam der Opfer der Widerstandsgruppe Schwarze Legion zu gedenken, die 1942 in Dresden hingerichtet wurden. Neben der feierlichen Zeremonie auf dem Katholischen Friedhof fanden ein Austausch zwischen Bibliotheksfachleuten, Gespräche zur kulturellen Zusammenarbeit sowie Ideen zur deutsch-polnischen Projektarbeit statt. Der Besuch endete mit konkreten Vereinbarungen zur weiteren Kooperation und einem herzlichen Dank der polnischen Gäste. Ein ausführlicher Bericht finden Sie im Anhang der E-Mail.

Sprachbegegnung Tandem geht in die Sommerpause



Die Sprachbegegnung Tandem beendete das erste Halbjahr mit einem traditionellen Picknick im Stadtpark von Görlitz. Bei schönstem Wetter trafen sich wieder etwa 15 Deutsche und Polen auf der schönen Parkwiese und kamen bei kleinen mitgebrachten Snacks in anregende Gespräche. Das nächste Tandem nach der Sommerpause findet wieder am **02. September 2025** um **18 Uhr** im **MDK (Miejski Dom Kultury) Zgorzelec** statt.

Wer die E-Mails mit den Einladungen erhalten möchte, schreibt bitte an:

[post@dpg-sachsen.eu/](mailto:post@dpg-sachsen.eu)

[sebastian.klaehn@dpg-sachsen.de/](mailto:sebastian.klaehn@dpg-sachsen.de)

michael.zimmermann@dpg-sachsen.eu

MischMasz Stammtisch in Johannstadt



Der MischMasz-Stammtisch hat sich am Freitag, dem 13. Juni im Johannstädter Fährgarten getroffen - diesmal nach einer Pause und mit alten und neuen Gesichtern. Wir haben Polnisch und Deutsch gesprochen und uns vor allem gefreut sich wiederzusehen. Für die nächsten Treffen haben wir bereits Einladungen nach Klotzsche und Pillnitz, die Einladungen folgen. Wer mitmachen will, kann sich gerne in den Verteiler aufnehmen lassen. Wir werden nicht alle Einladungen über den Verteiler der DPG Sachsen verschicken.

Na razie – das MischMasz-Team

Ausstellung „Umbrüche“ noch bis 04.01.2026 im Schlesischen Museum zu Görlitz



Die Ausstellung beleuchtet die tiefgreifenden Veränderungen in Schlesien nach dem Zweiten Weltkrieg. Während deutsche Bewohner das Land verlassen mussten, entstand ein neues, polnisches Schlesien mit einer neu angesiedelten Bevölkerung. Die Schau zeigt, wie Künstlerinnen und Künstler mit diesem Umbruch umgingen – einige hielten an nostalgischen Erinnerungen fest, andere fanden neue Ausdrucksformen und schufen Werke, die bis heute Einfluss auf Kunst und Design haben. Besucher können eine Vielzahl von Kunstwerken, Kunsthandwerk und Designstücken entdecken, darunter preisgekrönte Geschirrserien von Melitta, elegante Süßmuth-Gläser und das ikonische Mitropa-Geschirr. Die Ausstellung entstand in Zusammenarbeit mit dem Muzeum Karkonoskie Jelenia Góra und wird durch das Sächsische Staatsministerium des Innern, die Erika-Simon-Stiftung sowie die Stiftung der Sparkasse Oberlausitz-Niederschlesien unterstützt.

Tag des Weimarer Dreiecks und der Europäischen Sprachen am 24.9.2025 in Chemnitz



Die Deutsch-Polnische-Gesellschaft Sachsen e.V. beteiligt sich zusammen mit einem breiten Netzwerk von Akteuren aus Sachsen am Tag des Weimarer Dreiecks und der Europäischen Sprachen am 24.9.2025 in Chemnitz. Die Zusammenarbeit in diesem Format ist wichtiger denn je. Es liegt an uns es mit Leben zu füllen und dafür zu sorgen, dass der Austausch auch auf der Ebene der Zivilgesellschaft und nicht lediglich der Politik stattfindet.

Dieser Tag ist das Ergebnis der Arbeit vieler Impulsgeber zum Weimarer Dreieck, zu Europa und seiner immensen Sprachvielfalt. Das beiliegende Gesamtprogramm lädt in der Folge inhaltlich mit facettenreichen Akzenten ein. Weitere Informationen finden sich unter <https://www.europa-direkt.com/de/unser-netzwerk/das-weimarer-dreieck-in-sachsen.htm>

Zgorzelec '25 – Briefmarken verbinden!

Internationale Briefmarkenausstellung vom 4.–6. Juli 2025 in Zgorzelec - Görlitz

Vom 4. bis 6. Juli findet im polnischen Zgorzelec eine internationale Briefmarkenausstellung statt. Sie wird gemeinsam von polnischen und deutschen Vereinen in der Region ausgerichtet. Hintergrund ist der 300. Jahrestag der Errichtung der kursächsischen Postmeilensäule in der Europastadt Zgorzelec-Görlitz. Die Ausstellung findet statt im Dom Kulturalny in Zgorzelec, ul. Parkowa 1. statt.

Am 5. Juli wird ergänzend ein posthistorisches Symposium durchgeführt, das sich mit der Geschichte des Postwesens im Grenzgebiet (Oberlausitz) beschäftigt.

Weitere Informationen in deutscher Sprache unter <https://zgpzf.pl/informationen-auf-deutsch/informationen-und-dokumente> <https://zgpzf.pl/informationen-auf-deutsch/historischen-und-post-symposium>